



Franqueo concertado

N.º XXXVI, Número 10 831

Martes 5 de septiembre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arzobispo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 86

Un hecho escandaloso

Por estar bien informados, de presente fidedigna, podemos calificar así el hecho que por desgracia se viene dando de que una masa de hombres, que se dicen católicos, presencian impasibles por cálculo, cobardía o criminal apatía el derribamiento de todo aquello que nuestros padres a fuerza de siglos levantaron.

—¿Es permitida al católico de hoy la indiferencia en las cuestiones palpitantes de la defensa de la Iglesia y sus derechos?

—Esa indiferencia no se puede tener ni aún políticamente; cuánto menos en el orden religioso; en este aspecto, esa indiferencia es más que un hecho escandaloso, un crimen.

—Es que no veo la utilidad que yo pueda prestar sin dinero, sin influencias... etc.

—Aunque tú no lo veas, influyes; eres útil: basta que te sumes al grupo; pero sumándote con entusiasmo y fe; de este modo el grupo pronto será una masa y al cabo una fuerza arrolladora compuesta de muchas unidades juntas, que antes permanecían aisladas. El océano no es más que eso: una masa inmensa de gotas de agua reunidas.

—Estoy conforme: espero pues que me avisen.

—Pero ¿es que tú quieres que para cada caso en que tienes que cumplir tu deber te avisen a domicilio? Vives en un error ¿conoces tu deber? cumplo; ¿dejas pasar la ocasión?... en este caso te será imputable un pecado de omisión muy grave.

—Pero eso de pecado de omisión es una filigrana que inventan los curas y los frailes: yo no hago mal a nadie; todo el día en mi trabajo; comer rodeado de mis hijos; un ratito de paseo, una partida de cartas, a cenar y a la cama y hasta el día siguiente ¿quién puede acusarme de pecado?

—Yo; por boca del Evangelio ¿no te acuerdas de la Parábola de los talentos? (1) búscala y léela medítala y sacarás las consecuencias. Por eso, por no vivir el Evangelio, todos hemos perdido nuestro sitio; el que Dios quería que ocupáramos y todos sin excepción alguna, especialmente las clases llamadas directoras, tienen contralida ante Dios inmensa responsabilidad; y ten en cuenta que muchos hasta oyen misa a diario y hasta comulgan... y con esto y la vida pacífica ¡a vivir tranquilos! ¿Cómo se equivocan y qué penoso será su despertar!... «no todos los que me dicen Señor, Señor, entrarán en el reino de los cielos...» ¿qué saben de renunciaciones, de abnegaciones, ni de sacrificios, estos católicos bonachones, efectivos burgueses de la sublimada democracia cristiana?...

—Entonces, ¿qué hago?...

Por el momento suma tu nombre seas hombre o mujer, a la Conferencia de Padres de Familia; más adelante ya te dirán qué es lo que debes de hacer o dejar de hacer...

Un padre de familia.

La huelga minera de Asturias

OVIEDO.—Ayer mañana ha comenzado la huelga general de mineros, decretada, por el Sindicato Minero Asturiano, organismo afecto a la Unión General de Trabajadores. Las noticias que había en el Gobierno civil son de que van parando casi todas las minas.

El paro se desarrolla pacíficamente.

EL DIARIO DE AVILA

LAS ELECCIONES DEL DOMINGO

Lo que opina la prensa de Madrid sobre su resultado

Creemos interesante acotar las impresiones de la prensa madrileña a las elocuentes elecciones del domingo, por juzgar de más valor los comentarios que en ella destacan, — todos ellos acremente adversos al Gobierno — que los que pudiéramos nosotros poner al resultado definitivo de las mismas.

Luz.—«Un botón de muestra. Las elecciones para el Tribunal de Garantías no han sido nada para lo que serán las municipales si las hace este Gobierno.»

El Sol.—Bajo el título a toda plana de «La segunda consulta electoral del año es el segundo fracaso rotundo de este Gobierno» dice entre otras cosas: «A la derrota del Gobierno, el pasado domingo, le pasa lo que al jamón: que no tiene desperdicio.»

Nosotros — agrega — diremos solamente esta verdad, que expulsa violentamente todas las desfiguraciones: «Vive España en un régimen de organización democrática cuya cúspide son el Gobierno y el Parlamento, y cuya ancha base son los Municipios; pues bien, los Municipios están en total, absoluto desacuerdo con aquellas otras instituciones del régimen. Dígasenos si puede producirse en una democracia mayor anomalía, peor absurdo, más terrible anomalía. Un régimen democrático no puede marchar con tan enorme contradicción e incongruencia en su seno.»

C. N. T.—«La formación partidista del Tribunal de Garantías es digno remate de la política que aprobó las anticonstitucionales leyes de excepción. Esta República de trabajadores... podía haberse ahorrado la molestia de confeccionar su Código fundamental.»

La Voz — «No pone comentario pero en cambio publica unas de claraciones del Sr. Casares que dice que la elección estuvo mal preparada y que ha habido grandes confusiones.»

La Libertad.—En un artículo que titula «¿Todos los burgos podridos?» dice: «La coalición gobernante, con esa mayoría parlamentaria de que tanto alardea el Gabinete Azofe, con muchísimos concejales que deben su cargo al Gobierno, con Comisiones gestoras de nombramiento gubernativo en las Diputaciones, de los treinta vocales, entre propietarios y suplentes, elegidos por los Ayuntamientos para el Tribunal de Garantías, ha obtenido 9 puestos. Las oposiciones cuentan con 21.»

Agrega que las elecciones del domingo han tenido un gran carácter político.

«Porque — continúa — si en conjunto la derrota es completa, al analizar los resultados parciales vemos la trágica situación en que han quedado los partidos que constituyen el núcleo ministerial, y de un modo especial Acción Republicana, que a pesar de tener a su jefe a la cabecera del banco azul y en su mano todos los resortes, de los cuales, durante dos años, abusó como en los tiempos de las oligarquías monárquicas, ha obtenido en casi todas las provincias votaciones ridículas.»

«Esa misma quijada votación de los Municipios balears que lleva al Sr. March al Tribunal de Garantías como vocal propietario, ¿qué es sino la condenación de una política de persecuciones, de parcialidades, de injusticias y personalismos, inaceptable en una República liberal y democrática, convertida por capricho de los gobernantes — y rechaza — de erérgicamente el domingo por los representantes del pueblo en los Municipios — en despotismo y dictadura?»

TEMAS DEL DIA

El internacionalismo de la doctrina socialista

No puede negarse el carácter de internacionalismo a la doctrina socialista, si no precisamente en sus fines, al menos en sus actuaciones. Claramente se ha visto en más de una ocasión que los socialistas elevados al Poder han puesto más trabas que todos los gobiernos burgueses al intercambio, a la internacionalización de la industria, del comercio y del trabajo. Llegados a ocupar puestos gubernamentales no piensan ya en sus clamores por la unión de los proletarios de todos los países sino en cerrar las fronteras y en aumentar el proteccionismo, llegando hasta el extremo de encasillar a los trabajadores, a los mismos trabajadores a quienes se habló de libertad y comunidad universal, en los mezquinos límites de los términos municipales. No; en su finalidad el internacionalismo del socialismo es una de sus múltiples y llamativas farasas. Pero en sus procedimientos, sí; esos sí que son iguales en todas partes; esos sí que son internacionales y se aplican en todos los países en que el socialismo logra imponerse gubernamental o parlamentariamente.

¿Qué ha hecho desde hace dos años el socialismo en España? Aprovechase de su situación para conseguir, sin riesgo, el mayor número de beneficios; votar todo aquello que le conviene, esté o no en pugna con sus postulados, y abusar del enclufismo hasta límites difícilmente concebibles. Pues véase lo que dice «Le Matin» del 25 de agosto último, refiriéndose a la actuación del partido socialista en Francia:

«Es perfectamente comprensible que M. León Blum demuestre una satisfacción sin igual del papel que representa el socialismo desde hace quince años, en la política francesa. El socialismo con el mínimo de riesgos, ha obtenido en efecto las máximas ventajas. Oficialmente no participa en el Gobierno, representado por ministros del partido a los que se les puede hacer responsables y destituir; pero participa con gran eficacia en el gobierno oculto, representado en las Comisiones que son irresponsables e inamovibles.»

«El socialismo no vota el presupuesto, que puede dar lugar a recriminaciones o críticas; pero vota todas aquellas leyes que aumentan desmesuradamente el presupuesto, y que dan lugar principalmente a prebendas y retribuciones que se reparten como buenos camaradas. El caso del compañero Antonelli, no puede ser más simbólico bajo este punto de vista. Como diputado socialista unificado, no votó el presupuesto, pero consiguió y votó la Ley de seguros sociales, la cual dió lugar a que se crease una cátedra de seguros sociales en el Conservatorio de artes y oficios con una retribución de 72.000 francos. Aun cuando no fué reelegido diputado, logró que se le atribuyese la cátedra y los 72.000 francos, aunque como diputado no votaba en favor del mencionado crédito. El socialismo carece de valor y de buen sentido; pero le sobra audacia y cinismo. Sus éxitos no se deben más que a la estupidez y a la debilidad de sus adversarios, que en definitiva son sus víctimas.»

Compárese todo esto con lo que estamos presenciando en España y dígame si no hay tanta semejanza que a veces se trueca en identidad. Es esto, lo repetimos, demuestra el socialismo que es una doctrina internacionalista.

liberidad, de injusticias y personalismos, inaceptable en una República liberal y democrática, convertida por capricho de los gobernantes — y rechaza — de erérgicamente el domingo por los representantes del pueblo en los Municipios — en despotismo y dictadura?»

Alude a las elecciones de abril en que el Gobierno fué derrotado. «Para comentar aquella derrota — dice — el Sr. Azofe tuvo ese estóico ademán tan suyo de encogimiento de hombros, esa forzada sonrisa que le es peculiar, y una de sus más crueles frases: aquellos pueblos que habían votado contra el Gobierno eran «burgos podridos». ¿Y ahora? ¿Están invadidos por la podredumbre los 9 500 Ayuntamientos de España? ¿Son «burgos podridos» los 9 500 pueblos que esos municipios representan? ¿Es una gusanera toda la nación?»

Ahora.—«No es la República la que ha sufrido quebranto en estas elecciones del domingo. En esta ocasión, lo mismo que en las elecciones parciales celebradas no ha mucho, el revés es exclusivamente a los candidatos de los grupos ministeriales. En vano pretenderá el Gobierno disminuir la importancia de su derrota. La opinión muestra de día en día más claramente su apartamiento de la coalición gobernante.»

«No podrá atribuirse razonablemente este manifiesto desvío a las maquinaciones del caciquismo.»

«No es la primera vez que el Gobierno recibe esta clase de avisos. El aludido del domingo ha resonado, sin embargo, con mayor fuerza que los anteriores.»

Informaciones dedica su fondo a la elección de D. Juan March, con más de cien votos más que los demás candidatos de Canarias reunidos. Cree que el Sr. March de-

be ser puesto inmediatamente en libertad y dice:

«Y no dejará de ser interesante ver de qué modo este Tribunal, llamado a votar por la constitucionalidad de las leyes y el respeto a los derechos que las mismas establecen, defienda contra las demasías de los partidos ministeriales a un ciudadano que es a la vez diputado a Cortes y miembro del propio Tribunal. Porque de la conducta que ahora siga se podrá inferir la efectividad del amparo que en lo futuro los demás simples ciudadanos podrán o no esperar de él.»

ABC — «Nueva lección de la realidad ofrece una prudente y clara advertencia. Pero, aun así, no es de esperar que la contumacia del Gobierno le escuche. Han sido electores los Ayuntamientos, los que él mismo seleccionó, despojando con la inéfica e inolvidable arbitrariedad del Sr. Maura a los adversarios para substituirlos con las famosas Comisiones gestoras. Y a pesar de ello y de la entrega de innumerables Municipios a las Casas del Pueblo, el fracaso ha sido tremendo. Puede y debe meditar lo que hubiese ocurrido si la elección, en vez de segundo grado, hubiera sido directa, acudiendo a las urnas unos cuantos millones de electores. Contra la voluntad de la opinión en mayoría toda resistencia es estéril. El Gobierno no podrá vencerla ni resistirla.»

La Nación.—«Pero, diga lo que diga, hay que subrayar muy bien que las elecciones de ayer fueron francamente políticas, y que el Gobierno recibió a pleno rostro su palmetazo formidable. Que el Gobierno encaje el golpe es lo de menos. Lo importante es que ya no se trata tan sólo de los «burgos podridos».

El Debate.—Cada vez que el país tiene ocasión de hablar, ex-

Las elecciones en nuestra provincia

NOTICIAS OFICIALES DE ANOCHE

A las nueve de la noche facilitaron en el Gobierno civil la siguiente nota oficial:

Agrarios, 581.
Gubernamentales, 478.
Radicales, 382

Suplentes

Agrarios, 577
Gubernamentales, 458.
Radicales, 392.
Faltan datos de 56 pueblos.

Datos recibidos en esta redacción en las primeras horas de la mañana de hoy

Mambias.—Agrarios, 4; gubernamentales, 1; radicales, nada.
El Ajo.—Agrarios, 4; gubernamentales, 1; radicales, nada.
Toibaños.—Agrarios, 7; gubernamentales, nada; radicales, nada.
Cebolle.—Agrarios, 4; gubernamentales, nada; radicales, nada.
Viñegra.—Agrarios todos.
Horcejuelo.—Agrarios, 4; gubernamentales, 1; radicales, nada.

SIGUEN RECIBIÉNDOSE DATOS DE LAS ELECCIONES SIN QUE SE AMINORE EL FRACASO GUBERNAMENTAL

En cambio se confirma cada vez más el triunfo agrario

MADRID.—Durante todo el día de ayer continuaron recibiendo noticias oficiales y particulares de las elecciones pudiendo apreciarse que no se modificaban esencialmente primitivos resultados. A primera hora de la madrugada facilitaron en Gobernación unos datos, cuyo resumen es el siguiente:

Andalucía.—Radicales, 3 571 y 3 552; socialistas, 3 465 y 3 455. Faltan datos de 42 pueblos.

Aragón.—Radicales, 2 555 y 2 mil 556; radical socialista, 2 151; socialista, 2 085. Faltan datos de 190 pueblos.

Asturias.—Radical socialista 416; socialista, 416; independiente, 411; agrarios, 411; conservadores, 181; y 181. Faltan datos de 411 pueblos.

Baleares.—Derechas, 420; regionalistas, 453; Acción Republicana, 169; socialistas, 158, radicales, 159; y 125.

Castilla la Vieja.—Agrarios, 7 mil 254 y 7 257; Acción Republicana, 3 504; radical socialista, 3 496; radicales, 1 494 y 1 409. Faltan datos de 137 pueblos.

Castilla la Nueva.—Agrarios, 3 070 y 3 074; socialistas, 222 y 2 281; radicales, 1 975 y 1 726. Faltan datos de 46 Ayuntamientos.

Extremadura.—Socialistas, 1 327 y 1 384; radical socialista, 1 085, radicales, 1 088. Faltan datos de 69 pueblos.

Galicia.—Orga, 2 021 y 1 516; radicales, 1 369 y 1 193; socialistas, 218 y 181.

León.—Agrarios, 2 476 y 2 627;

Santo Tomé de Zabarcos.—Agrarios, 4; gubernamentales, 1; radicales, nada.

Junciano.—Agrarios, 6; gubernamentales, nada; radicales, nada.

Tornadizos.—Agrarios, 5; radicales, 2; gubernamentales, nada.

Navarrevisca.—Agrarios, 3; gubernamentales, nada; radicales, 6.

Aldea del Rey.—Agrarios, 5. Tiene siete concejales. Se ignora si los otros dos votos son para los radicales o para los gubernamentales.

A las 12 45 de esta mañana en el Gobierno civil nos han facilitado la siguiente nota sobre las elecciones:

Vocales propietarios

Agrario, 634 votos.
Gubernamental, 510.
Radical, 422.

Suplentes

Agrario, 620.
Gubernamental, 491.
Radical, 451.
Faltan datos de 37 pueblos.

acción republicana, 1 302; socialistas, 1 201; republicanos conservadores, 1 194 y 954; radicales, 179 y 176. Faltan datos de 155 Ayuntamientos.

Murcia.—Acción Republicana, 452 y 234; radicales, 361 y 353; sin filiación, 349.

Navarra.—Derechas, 1 364 y mil 328; Acción Republicana, 268; socialista, 275; radicales, 116 y 112.

Valencia.—Autonomistas radicales 2 723 y 2 811.

Vascongadas.—Nacionalistas, 1 145 y 1 146; tradicionalistas, 722 y 725.

Los candidatos triunfantes

Según los datos oficiales, la clasificación de los candidatos triunfantes se descompone en la siguiente forma:

Agrarios, 6.
Radicales, 5.
Socialistas, 5.
Acción Republicana, 2.
Tradicionalistas, 2.
Nacionalistas, 2.
Izquierda, 2.
Republicanos gallegos, 2.
Derecha centro, 2.
Radicales socialistas, 1.
Federales, 1.

Las fuezas antigubernamentales obtienen nueve puestos de vocales propietarios y los del Gobierno, seis.

También en Madrid atracan

MADRID.—A las tres y media de ayer tarde fué atracado el cobrador de la Campa Francisco Vallejo Vara, de cuarenta y siete años de edad, con domicilio en la calle de Palfox, 20. Cuando Vallejo iba por el paseo del Ministro, cerca ya del puente de Segovia, un automóvil que circulaba por dicho paseo paró en seco, y del coche descendieron tres individuos, mientras otro quedaba en el vehículo junto al volante. Los desconocidos se acercaron al cobrador, y después de amenazarle con las pistolas, le arrebataron cerca de cuatro mil pesetas que llevaba. Cometido el robo, los atracadores se dirigieron al automóvil, y montando en él, desaparecieron a gran velocidad. La cantidad robada al cobrador procedía de la recaudación de los auriferos de gasolina del Puente de Toledo.

Las situaciones políticas, por regla general, descubren el fondo social y moral de muchas personas

¿No has observado ese fenómeno, caro lector? Pues es curioso y bastante fijo y exacto. Ya digo en el título de este artículo que esto sucede «por regla general».

¿Quénes salieron «entonces» a la superficie social y política? En general personas serias, honradas, religiosas y patriotas, lo mismo en las ciudades que en los pueblos.

La procesión ha llevado en sí toda la gama de la solemnidad y de la fe.

Al amanecer del sábado, la banda de música recorrió las calles de la población ejecutando bonitas

nal han salido a la superficie, bulien, se agitan, representan lo que no aciertan a representar.

Yo, si alguna vez tuviese que influir algo en los destinos de la Patria, pediría la lista de los funcionarios públicos desde el año 23 al 27 seguro de encontrar hombres probos.

Recapítale el lector y verá que es cierto lo que al principio digo. «Que las situaciones políticas, por regla general, descubren el fondo social y moral de muchas personas».

Así es la generalidad de las cosas. Las excepciones confirman la regla, ¡disfrutamos hoy de una serie de alcaldes y... gobernadores!

¡Claro está que este es el signo de los tiempos! ¡Triste signo y triste sino!

Hay, por el contrario, salvo unas excepciones, sobre todo en los pueblos, desempeñan cargos públicos, figuran y bulien personas reputadas siempre de discolas, de un nivel bajo de cultura social y moral.

Los cuatro años primeros de aquella situación política pasarán a la historia como modelos. Y yo me refiero principalmente al acierto en la elección de personas dignas y serias para los cargos públicos.

Indudablemente está llamado a desaparecer el sistema socialista de todas partes, sobre todo después de haberse experimentado su fracaso en los Estados donde los socialistas llegaron a acaparar el Gobierno, como ha sucedido en Alemania, Inglaterra, Bélgica y aquí, en Francia, donde ya se ha producido la escisión de las numerosas fuerzas con que contaba.

—Tú supiste elegir tu camino, conquistaste, brava, la dicha como una leona, palmo a palmo, y yo soy quien debe adorarte de rodillas porque, anonadado por una invencible timidez, perdido en el caos de la incertidumbre, nunca hubiese sabido hallar la ruta del deber y la felicidad, si tú no me hubieses llevado hasta ella de la mano, como a un niño o como a un ciego...

Suspiraron los dos levemente, recordando angustias pasadas, pero luego, al mirarse de nuevo a los ojos, sonrieron porque en el fondo de las pupilas no brillaba más luz que la de un amor perdurable...

Caía la tarde lentamente, sepultada en una alfombra de fragantes pétalos que resbalaban desmayados de los arbuscos del jardín; el ladrillo de un perrillo juguetón subía hasta el saloncillo y pupa, cristalina, clara y suave como el chorro de un remanso, la voz del primogénito de la casa de Mur lo dominaba todo como una nota altiva, símbolo de grandeza y de gloria.

Al oírlo, los dos esposos se estremecieron y estrecháronse más...

—Ya lo ves, María Victoria; no nos equivocamos al escoger, puesto que escogimos el amor, ¡que vale más que la fortuna y que la gloria!

FIN

En Barco de Avila.-Fiestas tradicionales

(De nuestro corresponsal)

BARCO DE AVILA, 4.—Durante los días 1, 2 y 3 del actual, se han celebrado en esta población las tradicionales fiestas al Santo Cristo del Caño, patrón del pueblo.

A las siete de la tarde del viernes se recibió con gran júbilo el telegrama del gobernador civil autorizando las procesiones del Santo Cristo, en los días 1 y 3, por lo cual, una muchedumbre inmensa, constituida por toda la población, se trasladó a la ermita donde se guarda la sagrada imagen.

Acto seguido, entre repique general de campanas y banda municipal, se puso en marcha la comitiva, siguiendo la trayectoria de años anteriores, o sea, las calles del Castillo, Mayor y Galán, que se hallaban profusamente engalanadas e iluminadas.

Ya la imagen en el templo, se entonaron diversos cantos litúrgicos.

En la plaza de la República actuó la dulzaina del país y la banda municipal.

Como uno de los espectáculos más atrayentes, se había organizado una corrida de seis novillos, toros, de la ganadería de D. Juan Gallardo, de Baños de Montemayor, figurando como matadores Cecilio Barral y Cayetano Leal «Pepe-Hillo», actuando de sobresaliente otro buen novillero que no rezaba en los carteles y muy conocido del público barcenense: Vicente García «Mellaito».

Antes del comienzo de la corrida se observa en las calles gran efervescencia, si bien he de advertir, que a pesar del excelente cartel, y de la aparente expectación, el público no respondió como se esperaba, y ni la corrida tuvo los resultados apetecidos.

A las cuatro de la tarde, con buena entrada, comienza la corrida, y sale «Gitanos», número 33, cárdeno Barral lo recoge e instrumenta varias verónicas, excelentemente rematadas con la media cefidísima. (Apiausos). Bien banderilleado por Mellaito, pasa a manos de Barral, que tras unos pases de tanteo, saca otros bastantes vistosos, que se aplauden y remata con un molinete. Termina de una estocada, un pinchazo y un descabello.

Segundo.—«Leguero», número 26, cárdeno claro. Pepe-Hillo se adorna con la capa y se aplaude. Con la muleta, nada de particular, pues el toro se tapa, y el espadaño despacha de varios pinchazos, fuertemente instrumentados.

Tercero.—«Canterino», número 43. Nada notable. La lidia se convierte en un herradero. El toro, de ficilísimo, ofrece peligro y tira cornadas a diestro y siniestro. Un mal

toro. Barral y el peonaje se ayudan para matar, como puedan, el bicho, que al fin dobla de innumerables pinchazos. Pitos al toro.

Quarto.—«Clavellino», número 7, berrendo en negro. Dobla bien. Pepe-Hillo se luce con la capa y se le aplaude, resistientemente. Coge las banderillas y de forma colosal, pone tres pares.

Faena de muleta iniciada con pases de tanteo, siguiendo con uno de pecho, otros por alto, de rodillas, y seis formidables naturales en dos tiempos con la derecha e izquierda, rematando con un molinete. Entusiasmo en las masas. Una estocada entrando bien, un pinchazo en su sitio y descabella. Se pide la oreja, que el presidente concede y Pepe-Hillo escucha la mayor ovación de la tarde y da la vuelta al ruedo.

Puede decirse, que aquí concluyó la corrida.

Quinto.—«Perdigón», número 72 cárdeno. Es reparado de la vista y, por lo tanto, devuelto a los corrales.

Quinto, bis.—«Ballaor», número 41, negro meano. Tema bien los capotes, sin éxito para los coletados. Barral brinda al público desde el centro del anillo. Faena insulsa, completamente incolora. Muchos pinchazos, porque el toro huye, tapándose, latentes de descabello, un aviso y el bicho dobla.

Sexto.—«Corijero», número 31, negro, bragado. Unas verónicas sin apretarse, de Pepe-Hillo. Toma los garapillos y coloca dos pares buenos. Después, el desconcierto de las cuadrillas, una lidia infame y el deseo de acabar en seguida. Capea y herradero. Pinchazos a granel, hasta que el toro al fin se ecuesta para siempre.

Resumen: Barral, bien en su primer toro, mal en el tercero y gris en el quinto. Pepe-Hillo, mediano en el segundo, superior en el cuarto, del que se concedió la oreja, y mal en el sexto, por llevar una lidia desahogada. Mellaito superior.

Los toros, cumplió el primero, manso el segundo, con nervio y difícil el tercero, bueno el cuarto y el quinto y sexto, cumplieron solamente. Total, en toda la tarde, pocas cosas de particular.

El miedo al fascismo

PARIS.—Seguimos con gran interés, las incidencias, algunas de gravedad, del Congreso Internacional socialista que se celebra en esta capital. Pero vamos a comentar, aunque sea brevemente, lo dicho en esa asamblea por el delegado yanqui, Mr. Maynard Kreuger, catedrático de la Universidad de Chicago.

Los socialistas no salían de su asombro al escuchar las palabras del delegado norteamericano. Nunca, creemos nosotros, ha causado mayor sensación entre los concurrentes al acto que se dieron cuenta de la importancia de las declaraciones de Mr. Kreuger, afirmaciones que revisten tal gravedad. El triunfo del fascismo en cualquier pueblo implica la destrucción de las fuerzas socialistas. Marxistas y antimarxistas no pueden convivir si no es procurando los unos la destrucción de los otros.

El socialismo, desde el Poder, ha podido deshacer las organizaciones fascistas como éstas aniquilan a las socialistas. Lo que ha sucedido es que los socialistas no se han dado perfecta cuenta del desarrollo de los nacional socialistas; y en el momento en que éstos han empezado a ser combatidos ha sido tanta la fuerza arrolladora de sus organizaciones que han tenido que sucumbir ante ellas, primero en Italia y, últimamente, en Alemania. Por eso los socialistas que han asistido al Congreso Internacional han que-

Sección religiosa

SANTORAL

Día 6. Miércoles.—Santos Zacarías, pi. Eleuterio, ab.; Petronio, ob.; Eugenio, cfs.; Fausto, Macario, Donaciano, Fúsculo, Onesiforo, Germán y Leto, mrs.; y beate Limba ia, vg.

CULTOS

Nuestra Señora de la Soferañía

San Vicente.—La Cofradía Patronato de la Soferañía celebra solemne novena. Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio de la novena y sermón a cargo del M. I. señor don Justo Sánchez, penitenciario de la S. I. C.

La Virgen de la Portería

San Antonio.—Los PP. Franciscanos dedican solemne novena a Nuestra Señora de la Portería. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M. Corona seráfica, plática, novena y reserva.

«Sólo lo bueno se abre camino»

Miles de personas curadas de estómago dicen así del DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS

Arados de ALAEJOS

Prensas de ALAEJOS

Trilladoras de ALAEJOS

Aventadoras de ALAEJOS

Calzos y bujes de ALAEJOS

En la fundición de ALAEJOS

CATÁLOGOS GRATIS

Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

ALAEJOS

Folleton de «EL DIARIO DE AVILA»

EL SECRETARIO

Novela original de Rafael Pérez y Pérez

a un desarrollo espléndido. Gonzalo Estrada es siempre el mismo hombre extraordinariamente distinguido, cuya inteligencia y demás dotes le elevan a un nivel envidiable en el mundo de los negocios públicos y de las relaciones internacionales. Murmúrase en los centros diplomáticos que su permanencia en España no será larga, porque se indica su nombre para la provisión de cierto cargo vacante en una importante Corte europea.

y siente una santa envidia por semejante ventura... —No os podéis figurar—dice la Marquesa de Leguar—. El escándalo ha sido terrible... Yo lo he sabido por mi doncella, que es parienta de la de Carmen... —¿De quién habla usted, Marquesa?—pregunta Losada que anda un tanto distraído mirando un álbum con fotografías de Arán y de Trempe. —De la Torresaltas—contesta el Duque—. Aquella morena de la otra noche. —Sí, ya; la del palco del Real... ¡Hermosa mujer! —Muy guapa y muy poco aprensiva—afirmó sin pizca de caridad Paulina.—Nada menos que les ha cogido el marido infraganti. Perico está furioso. Hace ya tiempo que se lo malicaba, pero no tenía pruebas. Ayer dijo que se marchaba a la Granja y que no volvería hasta el día siguiente, pero ni siquiera salió de Madrid. Volvió a media tarde y ya podéis figuraros el espectáculo... —Pero ¿quién es él?—preguntó María Victoria Mur bastante impresionada. —El violinista, mujer; ¿quién ha-

bría de ser? Ya sabes que en sus tiempos se quiso casar a despecho de toda la familia. —Más cuenta le hubiese tenido. Para acabar así...—murmuró María Núñez. —Pues así acaban los que no encuentran en el amor recíproco del matrimonio la fortaleza que les falta para vencer las tentaciones—aseguró el Duque. —Paulina, que tenía que perdonar en su corta vida de casada bastantes infidelidades al Marqués, suspiró levemente. La Duquesa la miró con inquietud; ella se azaró un poco ante la limidez interrogante de los ojos de su prima, pero ésta pudo leer claro que si bien había sido sacudida su alma por las tentaciones, no sucumbió por fortuna. —Ese es el final de las que son bastante cobardes para dejar escapar la felicidad sin disputársela al destino. —Perico quiere batirse con el músico, puede que a estas horas se haya batido, y luego habla de pedir el divorcio... —No llegará la sangre al río—aseguró el Marqués—. Ya inter-

vendrán todos los parientes de ambos lados para arreglarlo... Se levantó para marcharse, saludando a la de Mur y a la de Estrada con rendida galantería. —¿Te vas, Federico?—preguntó Paulina mirándole fijamente. —Sí; te puedo llevar en el auto si quieres; voy al Congreso. ¿Vienes usted, Heredia? —Tranquilizada súbitamente la Marquesa: —No—dijo—. Tengo abajo el coche y voy con Marina a la Princesa. Doña Mercedes y Ricardo van a acompañarme también. Venimos pronto; es una comedia en dos actos. En un instante se despejó el saloncillo. Entonces María Victoria Mur, sentándose cerca de su marido en un divancito, le dijo llena de convencimiento. —¡Cuánto tengo que agradecerle, Gonzalo, tu solicitud y tu cariño fiel! Sin ellos puede que a estas horas fuera yo también, como la Duquesa de Torresaltas, una pobre mujer caída... Tal vez, como Paulina, perdida la esperanza y la fe en todo, me agitase entre dudas y tentaciones. Y Gonzalo le contestó:

—Tú supiste elegir tu camino, conquistaste, brava, la dicha como una leona, palmo a palmo, y yo soy quien debe adorarte de rodillas porque, anonadado por una invencible timidez, perdido en el caos de la incertidumbre, nunca hubiese sabido hallar la ruta del deber y la felicidad, si tú no me hubieses llevado hasta ella de la mano, como a un niño o como a un ciego... Suspiraron los dos levemente, recordando angustias pasadas, pero luego, al mirarse de nuevo a los ojos, sonrieron porque en el fondo de las pupilas no brillaba más luz que la de un amor perdurable... Caía la tarde lentamente, sepultada en una alfombra de fragantes pétalos que resbalaban desmayados de los arbuscos del jardín; el ladrillo de un perrillo juguetón subía hasta el saloncillo y pupa, cristalina, clara y suave como el chorro de un remanso, la voz del primogénito de la casa de Mur lo dominaba todo como una nota altiva, símbolo de grandeza y de gloria. Al oírlo, los dos esposos se estremecieron y estrecháronse más... —Ya lo ves, María Victoria; no nos equivocamos al escoger, puesto que escogimos el amor, ¡que vale más que la fortuna y que la gloria!

Hasta tres líneas (mínimo de inserción) 0,70 pesetas. Cada línea más o fracción de línea 0,25 pesetas.

ANUNCIOS ECONOMICOS

¿Usted necesita trabajo? ¿Usted necesita un obrero, un operario? Se lo anunciaremos gratis en esta sección.

Normalistas y bachilleres El Internado de la S. Familia de Murcia anuncia para su provisión 20 plazas para normalistas y bachilleres. Precio de pensión 100 pesetas mensuales. Pasado el primer año podrán aspirar a las medias becas que se conceden. Dirigirse: Director, San Antonio, 35. Murcia.

Veraneantes: el no coceis el «Balneario San Agustín», visitadle y sopor taréis el calor.

El texto de estos anuncios económicos deberá ser entregado en la Administración del periódico el día antes de su inserción.

BALNEARIO DE LEDESMA (Salamanca)

Preios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, farluge, la- rige, bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. Soliciten informes al Administrador.

COMPANIA DEL PACIFICO

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaíso, saldrá de Santander el vapor

Motonave «REINA DEL PACIFICO» 3 de septiembre.

Vapor «ORDUÑA» 8 de octubre.

Motonave «REINA DEL PACIFICO» 22 de noviembre.

Admiten pasaje de Lujo, Primera, Segunda y Tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus AGENTES

Hijos de Basterrechea

Paseo de Pereda número 9.

SANTANDER

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la cura- ción radical en muchos casos.

Instituto de Ortopedia y Cosmética
Augusto Figueras, 8
MADRID

Director: J. CAMPOS

MEDICO-ORTOPEDICO

Aplicación científica de Bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, Incontinencia de orina, Impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos Ortopedistas de todas las naciones.

COSMETICA

(BELLEZA)

Realizada por procedimientos Médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mel olor de aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Cnra- ción de los juanetes sin operar.

CONSULTAS POR CORREO

En AVILA el día 28 del actual en el HOTEL INGLES

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro notamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

Suscríbase usted a EL DIARIO DE AVILA

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Es el periódico más antiguo de la provincia y el defensor más imparcial e independiente de los intereses religiosos, sociales y económicos del pueblo.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Avila, un mes..... 2 pesetas.
Provincia, trimestre como minimum. 6 "
Extranjero, semestre..... 20 "
Número suelto..... 10 céntimos.
Idem atrasado 15 "

TARIFA DE PUBLICIDAD

En 1.ª plana, línea..... 0'80 pesetas.
En 2.ª " " 0'60 "
En 3.ª " " 0'35 "
En 4.ª " " 0'70 "

DESCUENTOS

De 5 a 10 inserciones, el 5 por 100.
De 10 a 20, el 15 por 100.
De 20 a 25, el 25 por 100.

Las precedentes tarifas de anuncios se entienden recibido el anuncio hasta la una de la tarde del día de la inserción. Desde la una a las cinco tendrán un recargo del 20 por 100. De las cinco en adelante no se admiten anuncios, o en caso muy extraordinario sufrirán un aumento del 100 por 100.

ESQUELAS DE DEFUNCION

En primera plana.—Entera, 175 pesetas. Media, 100. Cuarto, 70. No se admiten en la primera plana otros tama- ños.

En segunda plana.—Entera, 90 pesetas. Media, 70. Cuarto, 45. A tres columnas (16 centímetros de altura), 27. A dos (16 centímetros altura), 22. A dos columnas (10 cen- tímetros altura), 18. A columna (10 centímetros altura), 10.

En tercera plana.—Media, 50 pesetas. Cuarto, 32. A tres columnas (16 centímetros altura), 16. A dos (16 cen- tímetros altura), 12. A dos (10 centímetros altura), 9. A una (10 centímetros altura), 6.

En cuarta plana.—Entera, 135 pesetas. Media, 85. Cuarto, 60. A tres columnas (16 centímetros altura), 35. A dos columnas (16 centímetros altura), 29. A dos columnas (10 centímetros altura), 24. A una (10 centímetros altura), 17

Las precedentes tarifas se entienden recibida la esquila hasta las cinco de la tarde en primera y cuarta plana; y en segunda y tercera hasta la una de tarde. Después de estas horas no se admiten en segunda y tercera plana. En prime- ra y cuarta se admiten hasta las seis de la tarde con un re- cargo del 20 por 100, y el mismo recargo tendrán las que se publiquen en la parte superior de la plana.

Gran Balneario de Medina del Campo

Temporada oficial, de 15 de junio a 15 de septiembre

Verdadero Sanatorio para la escrófula

Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrófulosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo, enfermedades por retardo de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc.

Gran hotel con todo el confort moderno, excelente cocina a cargo de re- putados cocineros, restaurant, mesas particulares de primera, comedor de se- gunda.

Existen también en el Hotel Antiguo del Establecimiento Bal- neario pensiones completas de 10 y 12 pesetas diarias.

Cómodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo.

“LA PATRIA HISPANA,”

S. A. DE SEGUROS

Vida, Accidentes de todas clases, Incendios, Transportes, Enfermedades, Cristales, Robo.

Subdirector en Avila:

LUIS BENITO MARTIN

Plaza de la República, 5, entresuelo.

(Se solicitan Agentes para los pueblos de esta provincia).



¿Conoce Ud. las ventajas del

“Kodak” Vest Pocket?

El Vest Pocket puede llevarse en un bolsillo del chaleco o en un bolso de mano de señora. Al abrir el apa- rato queda automáticamente en foco.

Ud. aprieta simplemente el disparador, y la escena que le interesa queda aprisionada para siempre en su aparato.

F. KAISER AVILA

Tendrá mucho gusto en mostrar a Ud. este pre- cioso aparato y las excelentes fotografías que permite obtener.

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Domicilio, Madrid, ALCALA, 43. Subdirecciones en todas las provin- cias de España, Francia, Portu- gal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios: Mobiliarios, casas, in- dustrias, cosechas, etc.

Vida: En todas sus combinaciones. Accidentes: Individuales, Auto- móviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en gene- ral; Agrícola, etc.

Transportes: Seguros de los bu- ques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robos: Seguro ordinario o robo con fuerza, saqueo, pillaje e in- cendio en caso de tumulto popu- lar. Atacos a cobradores, etc.

Subdirector en Avila.

D. Fermín López Porras

Oficina: Calle de Lope Núñez, 4

LA OBRA QUE EN FOLLETIN

publica este DIARIO, puede ser adquirida en nuestra Administración, Plaza del Teniente Arévalo, 4, o bien, directamente en el Patronato Social de Buenas Lecturas Calle de Rey Heredia, n.º 13, Córdoba

desde donde se le remitirán por su importe y libre de todo gasto. Solli- cite también, aprovechando el cupón, y sin compromiso ninguno para usted, catálogo de las obras que lleva publicadas Patronato Social de Buenas Lecturas y detalles acerca de la oportunidad de adquirir una preciosa Biblioteca.

D..... domiciliado en..... provincia de..... calle..... n.º..... solicita detalles, sin compromiso, acerca de la facilidad de adquirir una preciosa Biblioteca, y catálogo de las obras que lleva editadas. (Remítase al Patronato Social de Buenas Lecturas, calle de Rey Heredia, n.º 13, Córdoba).



“La Actividad,”

Gestiona Informaciones Personales de toda España, Ingreso Guardia civil, Carabineros, Guardia Asalto, certificados Penales, 8 pesetas. Ul- tima Voluntad 9

Director Ordoñez, Preclaudos 64 Madrid

AVILA AL DIA

Ecos de sociedad

Datos de las elecciones referentes a la provincia de Avila a las 5:30 de la tarde

ACOTACIONES

ULTIMA HORA

Impresiones de la calle

Verdaderamente nunca el título de esta sección está acertado como hoy: 'Impresiones de la calle'. Veamos la impresión que ha causado en la calle la derrota que los concejales putrefactos han ocasionado al Gobierno.

Un obrero nos dice.—A ver si se marchan, porque si no va a resultar que los únicos que vamos a disfrutar la ley de vagos vamos a ser nosotros.

Un agricultor.—«Si se fuera Domingo...»

Un socialista.—«Se nos está bien empleado por no haber hecho la revolución social degollando a todos los cavernícolas.»

Un comerciante.—«¡Ah!, si esto cambiase... Yo vendería más, y al vender más arreglaría mi tienda y al arreglarla daría trabajo al obrero... pero si, si... tenemos para largo.»

Una vieja.—Usted cree que se irán...?»

Un joven.—«Si nos dejasen a nosotros... Con lo bien que jugamos al fútbol...»

Un intelectual.—«Las elecciones no son sino síntomas psicológicos que se manifiestan en estas convulsiones externas...» Le dejamos con la palabra en la boca para no complicarnos la existencia.

Buscando, buscando, ¡por fin! hallamos un azafista que dice.—«No puedo decir nada, ¡Pobre España! No sabe lo que hace con estas jugaditas. ¡Es un asco... todo está podrido!...»

Nos marchamos porque percibimos cierto olorillo a cada verina que atufa.

Ahí tienes, lector, siete comentarios a las elecciones de ayer. Falta uno: el del periodista, el del pobre periodista que tiene en perspectiva unas esposas, según hemos podido contemplar en fotografías publicadas estos últimos días. Y como nosotros odiamos a las esposas desde que las cuidadas pueden recurrir a eso del divorcio, optamos por la reserva.

Todo el mundo estaba ayer contento, muy contento... contentísimo... ¿Por qué? Pues porque se ha demostrado que la opinión no tiene pelos en la lengua y que la palabra «quorum» no reza para nada fuera del hemicycle parlamentario.

Poseción del nuevo gobernador civil

Esta mañana, y con las formalidades de rigor, ha tomado posesión de su cargo el nuevo gobernador civil de esta provincia don Rufino García Larrache, cesando en el mando de la misma D. Antonio Barrera.

Poco más tarde uno de nuestros redactores visitó al Sr. García Larrache, quien le manifestó que por conducto de la prensa saluda con sincera cordialidad a Avila entera, pueblo netamente castellano, con el que va a convivir con el mayor agrado. Procuraré—continuó diciendo nuestra primera autoridad provincial—sentir los problemas de la provincia y resolverlos con el mayor afán y dentro de la justicia.

El señor gobernador ha recibido a distintas comisiones que fueron a saludarle.

Inauguración de un centro de Higiene rural

El próximo domingo a las once de la mañana se celebrará en Arévalo, con asistencia de las altas autoridades sanitarias, la inauguración de un centro secundario de Higiene rural.

Agradecemos la invitación que por parte del director del Instituto provincial de Higiene, D. Pedro G. Dorado, se nos ha dirigido

La fiesta de la banderita

El próximo domingo se celebrará en esta población la fiesta de la banderita para allegar fondos con destino a la Cruz Roja.

Según nuestras noticias postularán bellas y distinguidas señoritas de nuestra ciudad y colonia veraniega. Oportunamente daremos mas detalles.

Denuncias

La Guardia civil ha presentado denuncias contra varios individuos por infringir la ley penal de montes y a otro por hurto de leñas.

Peluquería Moderna de señoras. Odulación garantizada, Reyes Católicos número 14 principal.

Detenido

En Arévalo ha sido detenido un individuo presunto autor de la sustracción de un reloj de pulsera propiedad de Modesto García. Pasó a disposición del juez.

Hallazgo de un cadáver

En el pueblo de Cantiveros fué hallado el cadáver del vecino de aquella localidad Simón Niño J. menez de 56 años, viudo.

La opinión general es que puso fin a su vida por contrariedades familiares.

Pérdida de una pulsera de cadénita de oro con cuatro figuras de marfil.

Se gratificará a quien la entregue en esta Administración.

Incendio

En el monte número 10 del catálogo, término de Hornillo, se declaró un incendio que redujo a cenizas numerosísimos pinos enclavados en más de 60 hectáreas de terreno, causando daños de consideración. El fuego pudo ser sofocado por los vecinos después de 12 horas de incesantes trabajos, y parece que el incendio fué casual.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Juana Hernández, de lesiones que le produjo su sobrino al maltratarla, y Antonio Soria de herida punzante en el pie derecho que se ocasionó al caerse.

¿Se suprimirá el Ayuntamiento de La Parra?

El Presidente de la República ha firmado un Decreto por el cual se autoriza al ministro de la Gobernación para presentar a las Cortes un proyecto de ley, suprimiendo el Ayuntamiento de La Parra, y la agregación de su término municipal al de Arenas de San Pedro.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

Necrológica

Después de larga y penosa enfermedad sobrellevada con cristiana resignación y confortado con los Santos Sacramentos, ha fallecido el funcionario de la Electra Abulense D. Ignacio Mateos Olalla.

Hombre probo y laborioso, desde su juventud desempeñó cargos de confianza en la disuelta Compañía General Abulense, donde mereció el aprecio de sus superiores, pasando después al puesto de jefe de sección de la Electra Abulense, que ha ocupado hasta su fallecimiento.

Esta tarde ha tenido lugar el acto del sepelio al que asistió numerosa concurrencia prueba de las amistades con que contaba en Avila el finado.

Descanse en paz y reciba su familia, en especial su esposa e hijos, nuestro más sentido pésame.

Enfermos

Se encuentra enfermo el interventor de foados municipales don Santos Euredi Sastre.

—Se ha restablecido de la dolencia que le aquejaba la distinguida señorita Pepita Fernández Soto.

—Guarda cama a consecuencia de una indisposición, el oficial del Gobierno civil D. Manuel Abellán.

—Mejorado de la dolencia sufrida ha reanudado su vida ordinaria el concejal de este Ayuntamiento D. Manuel Martín García.

JOSE M.ª MARTIN SAMPEDRO ABOGADO

participa a sus clientes y amigos su traslado de domicilio y les ofrece su nuevo despacho, de esta capital, en

Pedro de la Gasca, núm. 14, pral. izqda. Teléfono 279

De días

Mañana los celebrarán doña Cinta Mangrané y su hija doña Clota Martín de Jiménez.

Despedida

En cumplimiento de órdenes de sus Superiores, mañana saldrá para Madrid el profesor e inspector de disciplina del Seminario Conciliar D. José Fernández C. M., qu'en ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, nos ruega le despedimos desde estas columnas de sus numerosísimas amistades. El P. Fernández que ha permanecido en Avila once años deja en esta ciudad gratísimo recuerdo de su estancia entre nosotros.

Viajeros

Han salido para Palencia D. Abilio Calderón acompañado de su distinguida señora,

—Ayer pasó unas horas en Avila el diputado a Cortes D. Eduardo Ortega y Gasset.

SE ACENTUA EL TRIUNFO AGRARIO

A las 5:30 de la tarde facilitaron en el Gobierno la siguiente nota:

Vocales efectivos

Agrario, 659 votos. Gubernamental, 532 Radical, 442.

Vocales suplentes

Agrario, 645 votos. Gubernamental, 513 Radical, 450.

Nuevo servicio de la Compañía del Norte

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte en combinación con la Nacional del Oeste de España, ha establecido un nuevo servicio, «2.ª temporada de baños de mar», desde sus principales estaciones, entre ellas AVILA, al Cantábrico y Galicia, para billetes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con rebajas excepcionales (mayores que las de la primera temporada de baños) cuyos billetes pueden utilizarse desde el 1.º al 20 de septiembre para la ida y tienen una validez de tres a treinta días.

Con pago de una pequeña sobretasa sirven para viajar en los trenes rápidos y expresos.

Convieni consultar precios y compararlos con los billetes de expedición habitual.

En la inspección del Servicio Comercial de la Compañía del Norte, calle de San Roque, 4, principal teléfono 116, o en la Estación, facilitan prospectos y datos sobre este interesante servicio.

Rectificación

Desde Barco de Avila nos escriben Juan Antonio Pérez y Agustín Calzada, manifestándonos que la denuncia que les puso la Guardia civil no fué por pescar con dinamita, ni sustancia alguna venenosa.

MANUEL SANCHEZ PRIETO

Médico (del Instituto Rubio). Venéreo-Sifilís. Consulta: 1 a 2 y 6 a 8. Pí Margall, 4.

—Acompañado de su esposa, doña Gloria Martín, ha marchado en uso de licencia a San Vicente del Palacio el funcionario del Banco Central D. Francisco Soto.



Este niño está sano, robusto y hermoso gracias al resultado obtenido con el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

La madre que toma este poderoso reconstituyente, aumenta sus reservas de energía y transmite a su hijo, con la lactancia, cuantos elementos son precisos para que se nutra bien y se desarrolle normalmente.

Sus efectos son rápidos y seguros. Aprobado por la Academia de Medicina. De uso en todo tiempo. No se vende a granel.

«El Gobierno derrotado»... Se dirá Alborno: Feliz hora en que dejó el Gobierno ante las garantías de cieno veinticinco mil «leandras» inderrotables.

«Los agrarios contra el Gobierno» ¡Claro! ¿No ven que siguen los incendios en los campos y el agro está «escamado»?

Dice Casares: «La característica de estas elecciones ha sido la falta de tacto de codos.»

¡Realíz! ¡Pues si llega a haber tacto de codos...!

«En Menorca e Ibiza las candidaturas socialistas no obtuvieron ni un solo voto.»

¿Dónde andan los seis millones de que hablaba Teodomiro?

«Un acto político de Acción Republicana en el Pacífico.»

Ya están en el Pacífico... Cada vez más lejos...

Se dice que el partido socialista está haciendo desde el domingo un consumo enorme de limones.

No es extraño ¡Porque hay que ver si han tragado bilis!

Lo que peor le ha sentado al Gobierno ha sido la elección del señor March.

Es que eso de march... les suena tan mal a los ministros...

Un detallito a los que sueñan con la crisis.

El Sr. Azaña fué secretario interino del Ateneo y tardaron en echarle ¡17 años!

Eso porque era interino que si le da a ser a la permanente como ahora...

Han triunfado las derechas sobre los radicales...

Y eso que no han faltado judaldas.

LOS TEATROS

Principal

«Las Ermitas»

Córdoba, la sultana... flores, alegría, cante hondo o «jondo» una moza pinturera y una jaca castaña, un fandangillo que tiene algo de pena y de alegría, de sollozo y de risa... una «chavalije»—así con í giega—que se adorna con clavetes y se perfuma con agua. Un corfijo o un «corfio». Flores, muchas flores. Luz, mucha luz. Sol, mucho sol. Hasta la luna parece un sol en pequeño.

A esa Córdoba y en esa Córdoba llega el «snobismo» de la época y vive una «mociya» atacada de «snobismo».

Huérfana, rica, guapa ¿que más puede desear viviendo en Córdoba?

Todos la miman, todos la quieren, todos viven «por la niña y para la niña»... hasta un hombre trabajador, honrado, joven, de buena presencia ¡un buen mozo! que se ha hecho ingeniero a fuerza de Dios sabe cuantos sacrificios.

Pero a la niña la ha picado el microbio de la época: el «ciné». Sueña con un artista. Su retrato adorna la habitación cubista de «la niña» que es como un borrón en aquel corfijo.

Le escribe a Hollywood El artista llega un día y... ¡oh desilusión! aquel hombre es feo, de perfil impecable, curvilíneo, de ojos soñadores, de tipo perfecto, visto sin maquillajes y «de cerca» es un cuarentón lleno de grasa y de canas y que más que cariño inspira respeto.

«La niña» vuelve a la realidad de la vida; comprende que su puesto está al lado del ingeniero... y tras él se va... Pero el yanke se enamora a su vez de una cordobesa a la que jura amor eterno y iras de la que se marcha...

Todo esto, así, en resumen está muy bonito. Pero hemos de declarar que en la comedia resulta irreal... y mal perfeñado. Absurdo el argumento, falsas casi todas las escenas y hasta mal vistos la mayoría de los personajes. Nada, la come-

MADRID 5, 4:30 tarde.—D. Abilio Calderón ha manifestado que el movimiento agrario es cada día más enorme, siéndole indiferente la forma de gobierno, pero pretendiendo que se gobierne bien, que se respete el principio de autoridad y que éste esté al lado de la Justicia. Estas elecciones—siguió diciendo—tendrán evidentes consecuencias pues la protesta no ha sido sólo contra los socialistas sino contra la política socializante de Azaña.

—Se celebró consejo de ministros. La nota oficiosa dice. Estado: Equiparando la situación de disponibles a los funcionarios diplomáticos por la de excedentes forzados para antigüedad y derechos pasivos. Instrucción: Expedientes de escuelas.

Obras: Autorizando un empréstito al Canal de Lozoya por 45 millones de pesetas para atender a rebajas extraordinarias. Industria: Se dió cuenta de la Memoria de la Delegación Española en la Conferencia del Trabajo de Londres.

—El Sr. Ruiz Funes hablando de las elecciones ha dicho que se comentan por sí solas. Ir a ellas—agregó—sin previa consulta a los grupos republicanos, ha sido por parte del Gobierno arrostrar un peligro cuyos resultados toca ahora.

—La Comisión de Agricultura se reunió aprobando hasta el artículo 33 del Proyecto de Arrendamientos.

—En el Tribunal de Garantías se habían recibido hasta el medio día cien actas procedentes de las provincias de Lugo, Málaga y Sevilla. Esta tarde se volverá a reunir para continuar examinando actas.

BARCELONA.—El Gobernador Sr. Seivas, no recibió a los informadores por estar ocupado realizando las visitas protocolarias.

TIENTSIN.—A consecuencia de la enorme inundación provocada por el desbordamiento del río Amarillo, varios centenares de pueblos de la provincia de Onán han sido invadidos por las aguas, siendo incalculable el número de los damnificados que se encuentran en situación angustiosa.

En varias poblaciones han perecido militares de personas y no siendo posible contar con el auxilio del Gobierno, la situación se torna alarmante, pues vienen estas catástrofes a agravar el ya difícil trance porque se atraviesa a consecuencia de las guerras civiles.

Un inspector de tranvías muerto a cuchilladas en Madrid

A las dos de la madrugada, en la calle de la Independencia, y en lugar cercano a la de Corcega, varios individuos que se hallaban escondidos, se abalanzaron sobre el inspector de tranvías Joaquín Segura, de 28 años y le asestaron quince puñaladas. Una de ellas le recibió en la región abdominal, produciendo salida del estómago e intestinos. Los criminales se dieron a la fuga.

Recogido Joaquín por varios transeuntes, se le trasladó al hospital de San Pablo, donde falleció a las seis y media de la mañana.

Asegúrese que se trata de cuestiones de orden social, pues desde hace unos días se observa algún malestar entre los tranviarios.

Recogido Joaquín por varios transeuntes, se le trasladó al hospital de San Pablo, donde falleció a las seis y media de la mañana.

Asegúrese que se trata de cuestiones de orden social, pues desde hace unos días se observa algún malestar entre los tranviarios.

Recogido Joaquín por varios transeuntes, se le trasladó al hospital de San Pablo, donde falleció a las seis y media de la mañana.

Asegúrese que se trata de cuestiones de orden social, pues desde hace unos días se observa algún malestar entre los tranviarios.

Recogido Joaquín por varios transeuntes, se le trasladó al hospital de San Pablo, donde falleció a las seis y media de la mañana.

Asegúrese que se trata de cuestiones de orden social, pues desde hace unos días se observa algún malestar entre los tranviarios.

Recogido Joaquín por varios transeuntes, se le trasladó al hospital de San Pablo, donde falleció a las seis y media de la mañana.

Asegúrese que se trata de cuestiones de orden social, pues desde hace unos días se observa algún malestar entre los tranviarios.

Recogido Joaquín por varios transeuntes, se le trasladó al hospital de San Pablo, donde falleció a las seis y media de la mañana.

Asegúrese que se trata de cuestiones de orden social, pues desde hace unos días se observa algún malestar entre los tranviarios.

EL SEÑOR Don Ignacio Mateos Olalla Cajero de la Sociedad Electra Abulense HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER A LOS 57 AÑOS DE EDAD DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Concepción Carnero; hijos don Ignacio, doña Julia, don Juan y doña Victoria; hija política doña Felicitas Nieto; hermanos don Benigno, doña Julia y don Alberto; nieta, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al participar a sus amistades tan sensible desgracia, les ruegan asistan a la misa de entierro que en sufragio del alma del finado se celebrará mañana día 6, a las ocho de la misma, en la Iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, de esta ciudad, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 5 de septiembre de 1933.

La misa de San Lázaro tendrá lugar el jueves día 7, a la misma hora y en citada iglesia.